



XXVII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CM-015 (ID: 2238)

Autor: Barrios, Evelín Elizabeth

Título: Valoración del nivel de conocimientos sobre Cáncer Oral de pacientes que presentan lesiones estomatológicas y acuden para su atención en la Facultad de Odontología de la UNNE.

Director: González, María Mercedes

Palabras clave: Cancer bucal, factor de riesgo, conocimiento, estomatología.

Área de Beca: Cs. De La Salud

Tipo Beca: Cyt - Perfeccionamiento

Periodo: 01/03/2021 al 28/02/2023

Lugar de trabajo: Facultad De Odontología

Proyecto: (20J023) Correlación entre la Clínica Estomatológica, estudios complementarios y factores de riesgo de enfermedades emergentes y reemergentes del NEA

Resumen:

Estudios internacionales reportan que hay grupos poblacionales que desconocen la existencia del cancer bucal. Este desconocimiento influye negativamente en el diagnóstico y tratamiento precoz.

Este trabajo de investigación tiene como objetivo general valorar el nivel de conocimiento sobre cáncer bucal en pacientes con lesiones estomatológicas que acuden a la consulta en los servicios de atención que ofrece la Facultad de Odontología de la UNNE. El estudio es descriptivo de corte transversal y prospectivo. El universo está constituido por pacientes con lesiones bucales que participan voluntariamente de la investigación. Individuos de ambos sexos, mayores de edad de la provincia de Corrientes.

Se excluye a individuos que no puedan responder el cuestionario independientemente, los que impidan un correcto examen bucal y discapacitados motrices o mentales.

Se registra a los pacientes y previo consentimiento informado, se llena la Historia Clínica y se le realiza un cuestionario para medir el nivel de conocimiento sobre cancer bucal, que consta de 11 preguntas de opción múltiple.

Hasta el momento se diagnosticaron 150 pacientes con lesiones estomatológicas, a los cuales se les realizó el cuestionario.

El nivel de conocimiento predominante en ambos sexos fue malo con un 46,3%(38) para el femenino, y un 57,3%(39) para el masculino. El nivel de conocimiento predominante entre adultos, y adultos mayores fue malo con un 68,2%(58) y 94,2%(33) respectivamente, siendo bueno para el grupo etario joven. El nivel de conocimiento predominante en los participantes según nivel de educación fue regular, con un 57,9%(51) en el secundario, con un 66,6%(8) para superior técnica y 64,2%(18) en universitarios, mientras que en los participantes con educación primaria predominó el nivel malo con un 72,7%(16). Se encontró diferencias significativas entre el conocimiento de la enfermedad y el nivel de educación ($p=0.009$). En conclusión podemos decir que el nivel de conocimiento sobre cáncer bucal en los pacientes con lesiones estomatológicas de los diferentes servicios que brinda la Facultad de Odontología de la UNNE es insuficiente o nulo, lo que dificulta un diagnóstico precoz por lo que se podría tomar a la falta de conocimiento como un factor de riesgo.